
PARA LA PROXIMA LEGISLATURA, LA ASIGNATURA PENDIENTE 
SERA SOLUCIONAR EL PROBLEMA DEL ABASTECIMIENTO DE AGUA(2,
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Importantes mejoras 
en el aspecto urbano
El proyecto más esperanzador para el futuro inmediato será el Gran Hospital

El urbanismo y, en gene
ral, el aspecto de Ciudad 
Real, ha sido objeto de 
importantes mejoras en 
los últimos años. Algo si
milar ha ocurrido en los 
servicios que el Ayunta
miento presta a los veci
nos. Para la próxima le
gislatura la asignatura 
pendiente es tratar de so
lucionar el problema del 
abastecimiento de agua. 
Mientras, el proyecto más 
esperanzador es el Gran 
Hospital de Ciudad Real, 
en el que el Insalud inver
tirá 14.000 millones de 
pesetas.

«La situación de los re
cursos hídricos es delica
da -explica el concejal de 
Urbanismo, José Cano de 
M ateo- pero, al menos, se 
ha conseguido tener pre
parados los «contenedo
res» adecuados, patanos 
de Abraham, Gasset y Vi
cario, con 125 Hm. cúbi
cos de capacidad, para 
cuando mejore la pluvio
metría o se efectúen las 
obras y trasvases necesa
rios. Se encuentra en fase 
de adjudicación el creci
miento de Abraham hasta 
los 185 Hm cúbicos». Y  
es que en este caso hace 
falta que la climatología 
acompañe.

Lo cierto es que la pre
tensión principal del equi
po de gobierno al acceder 
en 1991 al Ayuntamiento 
de Ciudad Real era, según 
José Cano, «cambiar el 
modelo de ciudad, quería
mos una ciudad moderna, 
tolerante, actual, que des
tacara por su Universidad, 
su comercio, sus servicios 
financieros y de gestión 
profesional, su asenta
miento como centro pro
vincial asistencial y cultu
ral, de empleo, ocio, con 
capacidad hotelera y bien 
comunicada con el resto 
del país, hecho al que 
contribuyó el AVE». Y  se 
dieron, continúa nuestro 
interlocutor, las circuns
tancias adecuadas. «Se 
debían conjugar dos cues
tiones: la sensibilidad y 
coordinación entre Admi
nistraciones Públicas y la 
indispensable inversión de 
iniciativa privada». Así 
las distintas Administra
ciones han invertido en 
Ciudad Real, más de 
8.500 millones de pesetas, 
mientras que, gracias al
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Durante la anterior legislatura se peatonalizaron més de dos kilómetros y medio de calles.

sector privado, en estos 
últimos cuatro años se han 
puesto en marcha cuatro 
nuevos hoteles, se han 
construido más de 3.000 
viviendas, seis minicines 
y dos hipermercados.

Por Su parte, el Ayun
tamiento, desde los presu
puestos municipales del 
94, hizo posible la desapa
rición de las llamadas 
«contribuciones especia
les», cobradas habitual
mente por los municipios 
a los vecinos como medio 
de financiación de las 
obras de mejora de la ciu
dad.

Uno de los hechos a 
destacar de la pasada le
gislatura ha sido la peato
nalización de dos kilóme
tros y medio de calles de 
la zona centro de la capi
tal. Asimismo, se ponía en 
marcha un plan de tráfico, 
con las consiguientes re
formas de acerados, glo
rietas, pasos de peatones, 
semaforización, vallados 
de seguridad, zona azul y 
señalización informativa 
viaria. En definitiva, en 
palabras del concejal de 
Urbanismo, una reforma 
integral del modo de vivir 
la ciudad, que ha origina
do un importante cambio 
en los hábitos ciudadanos, 
en el uso de los vehículos 
privados y en los modos 
de efectuar las gestiones, 
compras y ocio en el cen
tro de la capital. Se ha po
tenciado, por otro lado, el 
transporte urbano, con la 
implantación de tres nue
vas líneas».

En lo que respecta a vi
vienda y suelo público, se 
han construido unas 200 
viviendas de promoción 
pública, destacando el 
programa de realojo vo
luntario de los vecinos de 
Padre Ayala y las promo
ciones efectuadas en las 
Casas y Valverde. A lo 
largo de 1995, saldrán los 
concursos de suelo de 
propiedad municipal (S-2, 
El Pilar, Area IV  y Peri de 
Renfe), donde se podrán 
construir unas 1.200 vi
viendas sujetas a algún ti
po de protección.

Junto a la nueva esta
ción del AV E, uno de los 
más ambiciosos proyectos 
concluidos recientemente 
ha sido el Pabellón de Fe
rias, que nace con la in
tención, según Cano de
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